

PRECIOS.

Números sueltos, 10 CENTIMOS de peseta en la España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETAS al mes y 4,50 trimestre en Alcoy 5,25 trimestre fuera.—45 extranjero.—8 Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY 4 DE FEBRERO DE 1882.

LA EXPOSICION NACIONAL DE MÁRMOLES del PARQUE DE BARCELONA.

Sr. Director de EL SERPIS.

Amigo y señor mio: Desde que se inicio la Exposicion de Mármoles, me hice propósito de escribir a V. algo sobre ella, y hubiéralo ya hecho si no haberse prorrogado indefinidamente la recepcion de muestras, que, ahora una y luego otra, de acá o de allá, van acudiendo diariamente a la aún abierta competencia.

Pobre el local y pobre la exposicion en un principio, háse animado un tanto en estos dias. No fué nunca, en verdad, lo que debió esperarse, ni correspondió la instalacion a la magnificencia del sitio en que se celebraba, ni a lo que era de esperar de este municipio, que ingresa y gasta constantemente unos ocho mil duros cada dia.

Una modesta y medio vestida tienda, entre barraca de coleccion de fieras y cobertizo de tio vivo, de azul y blanco pintada, con cinco gallardetes, (cuando gallardes por señas), nota discordante entre la lujosa y bellísima armonía del Parque, ha sido el asilo dado por Su Escelencia, a la Exposicion Nacional.

Poco en verdad ha sido, y aunque solo fuera por respeto al calificativo que la adornaba, creo que en justicia debió dársele mas.

La exposicion, sin embargo, ha sido importantísima para nosotros, y casi podemos llamarla nuestra.

De las 54 muestras del catálogo oficial (que le remite, (I) 22, es decir, la mitad casi nos pertenecen porque son de canteras de nuestra amada provincia de Alicante.

¡Bien por los trabajadores hijos de ella, que doquiera procuran dejar su nombre a la altura a que no llegan otras, ¡por sus condiciones mas ricas, y favorecidas de la

naturaleza! ¡Con qué íntimo placer recorría yo, Sr. Director, los grupos de curiosos ó de examinadores entendidos oyendo a cada paso pronunciar los queridos nombres de Alcoy, Villena, Jalon, Callosa, Monóvar, Gata, y otros de esa provincia y de la de Valencia!

En primer lugar y en los primeros números, destacase dos muestras de SERRALLES, de D. Raimundo Montier, de unos 8 decímetros de alto y poco menos ancho: como V. conoce esta hermosa piedra de ornamentacion, y sus lectores casi todos, poco le dire sobre ella. Solo si que a persona muy perita le he oido, que la cantera de Serrales puede ser un venero de riqueza, y que es un dolor que su propietario, a pesar de su buena posicion, y por lo mismo que puede, no se dedique a hacer de ella lo que debe llegar a ser.

JALON, pequeño pueblo de la misma, pero que como Pedreguer, Gata y otros dormidos en el olvido por falta de comunicaciones, hoy empieza a despertar, y llegarán bien pronto a donde se proponen, ha presentado tambien otra hermosa muestra de mármol.

Es de una mina de D.^a Josefa Gadea, estraida por el marmolista de Grauellers, D. Domingo Sirerols, y todo el mundo admira la belleza y figura de los colores que lo componen, formados por conglomerados rojos, blancos, pardos, rosa, perla, etc.

Esta muestra está bien presentada y consiste en dos tablas de 9 por 5, y 9 por 6 decímetros, distando bien de la mezquina exhibicion de algunos expositores, por todos conceptos lamentable, (y mas aun cuando se mira por el prisma de sus respectivos intereses,) que han traído por inadvertencia ó descuido, cinco y seis muestras de mármoles que entre todas juntas no componen casi un decímetro cuadrado.

Desdichado error, que sobre llevar las bellezas de las piedras mismas que exponen da mala idea de las condiciones de explotacion de sus canteras.

A estos les recomiendo, y mas aun, les encarezco, que pues que aun es tiempo, y puesto que tienen concedido lugar en la

exposicion, precuren enviar cuanto antes muestras que se acerquen al metro cuadrado en lo posible, pues este es el único modo de que el público conozca sus mármoles, oscurecidos y empequeñecidos hoy por las mezquinas muestras de ellos enviadas.

No tomen, no, a mal esta advertencia: el consejo útil y la amistosa admonicion no deben nunca despreciarse.

Que vean sino como luce, y como agrada la muestra núm. 44, tambien conglomerado, y tambien de Jalon, que D. Mateo Sastre envia, por el mismo Sr. Sirerols, y la recia a liegada y rotulada con el núm. 61, de Jalon y de igual clase tambien, que hoy comparte las miras preferentes con el magnífico y bello de la cantera CINTA de Tortosa y el jaspeado del número 42 que empequeñece al como boca de botijo, ó pié de candelero del núm. 43, tambien del Sr. Sastre de Jalon, que no hace en verdad allí gran papel.

Dejemos a Jalon, animandole a mayores empresas, y ocupémonos de las muestras que presenta Callosa de Benarría, de su excelente mármol pardo vetado de blanco y amarillo. Son dos trozos de 8 y 9 decímetros de altura, por 5 de ancho. Todos los que hemos visitado a Callosa recordamos con gusto la fabrica de su linda Iglesia, y su magnífico lavadero. La piedra que los forma es la que ha presentado aquí, y pertenece a la cantera de D.^a Francisca Bosch, y otra muestra mejor, pero que luciria mas si sus dimensiones fuesen otras, y que a despecho de la pequeñez del trozo que se exhibe, deja conocer su hermosura.

Perla, vetado sùcio, presenta tambien la antigua y noble Dénia un par de ejemplares, de regulares dimensiones, (9 X 5 y 9 X 4 decímetros,) propiedad de D. Jose Ribes, que aunque tiene cerca alguno cuya limpieza se perjudica, por lo que hace resaltar la comparacion, se ve que es susceptible de mayor belleza.

Otra muestra de Dénia y del mismo señor, encuentro anetada en el catálogo, pero despues de romperle la cabeza, en el estrecho aunque corto círculo de números desordenados, he averiguado que no era

facil que le hallase, porque no se encuentra allí.

Debe haberse perdido ó no haber llegado a su destino.

LIBER tambien ha venido al paleoque, y por cierto con provecho; pues gusta mucho su muestra a manchas rúbias; (dos placas de 6 X 4 decímetros) de la cantera de don Sebastian Vives.

Lo mismo ha sucedido a otra de la importante villa de Gata, gris vetado, a grandes vetas, de un excelente efecto, y que yo conocia por haberlo visto en su mismo País. Pertenece a la cantera de D. Vicente Tallarra.

Monóvar presenta cuatro muestras en seis pedazos, uno de ellos muy lindo; pero que juntos todos, no llegan dos decímetros cuadrados; y esto, que es una verdadera lástima, quisiera yo que fuese (ya que hay tiempo para ello), reparado.

Los Sres. Verdú, y especialmente don Francisco, dueño de la Cantera de Cavarrosa, que lo produce, pueden y deben hacerlo.

Orihuca tambien ha traído otro mármol gris jaspeado de blanco; pero con decirle a V. que la muestra espuesta, tiene un decímetro cuadrado, podrá V. calcular si es posible apreciarlo debidamente.

De Villena tambien hay otra muestra liliputiense, a la cual el catálogo asigna color pajizo; yo, sin embargo, le he triplicado mi visita, y juro a V. que ni de pajizo he visto nada, ni me ha sido posible hallarle más color que un blanco sùcio. Con muestras así, ¿qué se ha de ver?

Todavía pudiera hablar a V. de un rojo vetado de Cuatretonda, y otro muy parecido de Jativa, y una pequeña pero bonita muestra del Baixcarró de esa, que como esta de cauto, en forma de tomito (en 8.^o), hace muy bien, y es de grande efecto, llamando mucho la atención. Lo ha presentado D. Tomás Blanes y Perez.

Al verlo me ha ocurrido que el Sr. Montllor debiera tallar y remitir, para acabar de dar idea de su mármol, una columnita de un metro, y un decímetro ó cosa así de grueso, tallada de canto: su piedra es así

sador sereno, haciendo entonces gala y pasmoso alarde de sus variados conocimientos científicos: concluyendo por advertir que Calderon habla las mas veces en el primer concepto, ó como poeta, y poeta de una época determinada y especialísima apuntando al sentimiento y al corazón, y casi nunca, como en él era natural, y la índole del teatro pide, a la inteligencia adormecida, causada ó perezosa, de sus oyentes.—Literariamente considerada, y hasta donde en concepto semejante puede ella apreciarla, paréceme a la Comisión que esta primera parte de la Memoria se sale de la esfera de lo vulgar y adocenado, ó que revela en quien la escribió condiciones perspicacia y de ilustracion no demasiado comunes.

A tres páginas, no mas, se reduce cuanto nuestro autor tiene que decir para demostrar que ni Calderon ni sus contemporáneos debían desconocer ni esquivar el estudio ó cultivo de las Matemáticas; y de las tres ocupa una en corroboracion de tal aserto, el relato, no muy claro, ó facilmente comprensible, tomado de la comedia del mismo haciendo vate, titulada *El Sitio de*

cede que, al leerla por vez primera, resulte como algo confusa ó embrollada. El embrollo, sin embargo, pronto se desvanece cuando, tras la primera lectura, indispensable para orientarse en el vasto campo de las ideas y conocimientos humanos a que se refiere, y que el autor recorre y describe presuroso, se procede a su examen con atenta calma.

Así: las ocho primeras hojas, ó 16 páginas, comprenden una disertacion, discretamente concebida y escrita, en que se da cuenta de los caracteres ampulosos, por costumbre ó gusto de la época, y contagio gongorino, del estilo de Calderon; y de la dificultad de distinguir lo que este tan insigne poeta suele expresar en arrogantes versos, para producir efecto en el público, lisoujear sus aficiones, y conmovérle y alborotarle con la irresistible magia de su inspirado y arrebatador acento, y como consecuencia tambien de la situacion dramática y volenta de los personajes en escena, de lo que, dando momentáneamente treguas a la pasion y descanso al alma atribulada de los espectadores, inesperadamente dice, como escritor ilustrado y pen-

ocasion presente; pero tema de muy difícil, penoso y arriesgado desenvolvimiento, en el angustioso plazo, sobre todo, de escasos tres meses, que para el acertado desempeño de tarea tan descomunal era factible conceder. Si al llamamiento de la Academia yo hubiera, pues, acudido: nadie ó nadie hubiera respondido en términos verdaderamente satisfactorios y, sin exageracion, dignos de alabanza, la cosa habria sido muy de lamentar por varios motivos; pero de estreñar, de ningún modo. La Academia, no obstante, se decidió a publicar el tema consabido, no solo porque el asunto a que se referia la ilustroaba, sino contando con el entusiasmo de los españoles por las glorias y el buen nombre de su patria: entusiasmo que se despierta, y aviva, y embraza siempre, cuanto mas áridas es la prueba a que por azar, ó por disposicion providencial, se encuentra de pronto sometido: cuanto mas inasequible, a sangre fria considerada, parece la empresa que se le propone realizar, y donde, como en durísima piedra de toque, debe contrastarse su acerado temple. Y afortunadamente no ha resultado fallida esta vez tan seductora es-

es mucho mas efecto, y de este modo se la debe ver tambien.

Pero observo, Sr. Director, que abuso del mármel, y de la paciencia de los lectores del Sempis, y voy á concluir:

Solo añadiré á V. como resumen, que la provincia tiene en la Exposicion representacion honrosísima y numerosa, pero que el resultado sería mayor, si las muestras remitidas correspondiesen, á lo que á tales certámenes pertenece, dándole dimensiones adecuadas á su belleza y lucimiento.

Otro dia terminaré; y hasta entences, queda de V. affmo amigo y S. Q. B. S. M. El Corresponsal.

TRATADO DE COMERCIO FRANCO-ESPAÑOL.

Por fin tenemos ya tratado con la vecina república, y, segun parece, mas ventajoso aún que lo que dias pasados se conjeturaba pues todas las noticias están contestes en que nuestros vinos pagarán á su entrada en Francia 2 pesetas por hectólitro, dícese por unos hasta los 15 grados, mientras que otros no hacen mencion de esta circunstancia.

Creemos, sin embargo, que el gobierno francés habrá mantenido el derecho arancelario sobre los espíritus; pero aunque asi sea, es bastante compensatorio el derecho de 2 pesetas por hectólitro como tipo fundamental, pues seria menester llegar á cerca de 21 grados para que el vino pagase 3 francos y medio que era el tipo anterior.

Al propio tiempo y para dar lugar á las ratificaciones y á la aprobacion por las respectivas Cámaras, ha quedado prorogado el convenio vigente hasta 1.º de Mayo próximo.

Ha confirmado, por consiguiente, los sucesos las presunciones que abrigabamos, y solo resta expresar la satisfaccion con que damos la enhorabuena á los viticultores españoles.

¿Qué dá nuestra nacion en cambio? Las comunicaciones, en cuanto á este punto, son poco detalladas y están bastante oscuras. Segun parece, la mayor insistencia de los miembros franceses de la comision, obrando sin duda con instrucciones de su gobierno, se ha significado en los derechos de exportacion de los plomos y del minio y en la reciprocidad sobre los vinos, que ha quedado establecida, excepte para los espumosos.

Nada tiene de extraño que los detalles sobre las pretensiones francesas no sean hasta ahora conocidos con precision. Ante

la importancia del triunfo conseguido para nuestros vinos, las noticias no han dado gran importancia á lo demás.

Y, en efecto, diez años de duracion para el nuevo convenio, sin que pueda denunciarse hasta los seis, asegura á nuestro comercio de vinos un periodo de firmeza durante el cual quedarán sentados precedentes y creados intereses que serán motivo y garantia del mantenimiento del régimen hoy planteado.

Un punto queda por resolver: el de los vinos enyesados, cuya prohibicion está suspendida, pero no derogada.

Ahora deben activarse las gestiones para obtener las rebajas que hace tantos años se pretenden de Inglaterra; solo que reproducimos el consejo que dimos en otra ocasion, el de que vayan los productores españoles haciéndose mas industriales, perfeccionando la elaboracion de los vinos. El mercado francés absorbe los vinos españoles para transformarlos. El mercado inglés quiere los vinos elaborados ya con arreglo al gusto de los consumidores, y eso es lo que precisamente da la preponderancia al comercio de los negociantes franceses que arreglan los caldos, acrecentando considerablemente su valor.

EL PROCESO DE GUILTEAU.

Hé aquí los últimos incidentes del proceso de Guiteau.

Terminada la vista, los jurados se reunieron para ponerse de acuerdo sobre el veredicto que iban á pronunciar, y al cabo de media hora de deliberacion, volvieron á la sala de audiencia.

Era ya de noche. El gas no estaba aun encendido, y solo iluminaba la sala, la triste luz de las bujias que habian en la mesa del juez. El relator del tribunal preguntó al presidente del jurado si éste se habia puesto de acuerdo. El presidente respondió: sí.

—¿Cual es el veredicto, culpable ó no culpable?

—Culpable.

Al oirlo, todo el público rompió á aplaudir.

En cuanto se hubo calmado aquella manifestacion, el presidente repitió: «culpable del crimen de que está acusado; tal es nuestro unánime parecer.»

A peticion del abogado Scoville, defensor de Guiteau, se fué preguntando uno á uno á todos los jurados, y todos respondieron: «culpable.»

Al oirlo Guiteau quedó anonadado, des pues se repuso y exclamó: «mi sangre cae

sobre la cabeza de los jurados; no lo olvidéis.» Poco despues dijo: «Dios vengará este ultraje.»

El juez Cox dió las gracias á los jurados por haberles tenido tanto tiempo prisioneros, y les puso en libertad. Guiteau fué encerrado en un coche cuyos caballos corrieron á galope hasta la cárcel, pues el pueblo le siguió y gritaba amenazador contra el asesino.

El presidente del jurado dijo luego que todos estaban de acuerdo hacia tiempo, y que el testimonio del doctor Noble Jousig, de Washington, les habia convencido de que Guiteau estaba perfectamente cuerdo.

La apelacion que vá á interponer Guiteau no podrá verse hasta el segundo trimestre de este año, y si es denegada, será ejecutada en el mes de Julio. Créese que la apelacion no servirá mas que para retardar el suplicio de Guiteau.

En diversos puntos la noticia del veredicto del jurado fué celebrada con fuegos artificiales y otras demostraciones de alegría.

Seccion local.

El conocido comerciante, síndico del gremio de almacenistas de tejidos de Madrid y particular amigo nuestro, D. Ildefonso Trompeta y Martiu, ha tenido la galanteria, que le agradecemos, de remitirnos un folleto, en el que, bajo el título de «La contribucion industrial y de comercio se hallan reunidos varios artículos, que, combatiendo el proyecto de reforma de la contribucion industrial y de comercio, ha publicado aquel en el periódico democrático de la corte «El Porvenir.»

El trabajo del Sr. Trompeta es digno de elogio por la predileccion que le merece la profesion á que se halla dedicado, por el ilustrado criterio que demuestra y por el buen sentido que resalta en el folleto combatiendo las perjudiciales reformas del señor Camacho en la tributacion industrial y de comercio.

Deben leer dichos artículos todos los comerciantes á industriales, que es á á los que principalmente interesa.

Obra en nuestro poder una carta comunicado del concesionario de la vía-férrea de Villena-Alcoy-Alcudia, Sr. D. Angel Calderon, cuya carta publicaremos mañana, no haciéndolo hoy por no disponer de espacio suficiente para insertarla con la correspondiente contestacion. Esperamos que tanto dicho señor como nuestros abonados,

nos dispensarán esta pequeña dilacion.

Anteayer, como está prevenido se verificó el sorteo de los mozos comprendidos en el reemplazo del ejército, para cubrir el cupo correspondiente al año actual. Los mozos sorteados han ascendido á 292.

El dia 23 del actual subastará de nuevo la junta diocesana de Orificia la reparacion extraordinaria del templo parroquial de Sta. Maria de Alicante, en 6.678 pesetas y 47 céntimos.

Se ha remitido ala aprobacion del Gobierno de S. M., el proyecto de ordenanzas para el regimen y gobierno del riego llamado de los Mascarellies, formado por el Ayuntamiento de esta ciudad.

Han sido remitidas al Tribunal mayor de cuentas del Reino, las de fondos municipales de Alcoy del año económico de 1877 á 78.

Han sido aprobadas las cuentas municipales de Altea y Villajoyosa de 1879 á 80 y ofrecido reparos las de Torrevieja y Ce. cantaina de 1878 á 79 y de 1879 á 80.

Se ha reclamado á los pueblos cabeza de partido judicial, los presupuestos carcelarios para el ejercicio de 1882 á 83.

Se ha consultado al señor Gobernador civil de la provincia, que puede declarar la necesidad de la ocupacion de los terrenos para la construccion de un puente sobre el rio Alcoy, en la carretera del Estado de tercer orden de Ceceantina á Dénia.

La seguridad personal en Alicante. En un colega de la capital hallamos las dos noticias que siguen:

«En la noche de anteayer fué acometido al entrar en su casa, un jóven de esta capital, por un ratere que puñal en mano le infirió varias heridas, robándole el reloj.

El juzgado entienda ya en el asunto.» «Tambien fué victima de un atropello en la plaza del Mar, un individuo á quien dispararon un pistoletazo que, afortunadamente, no le causó daño alguno.»

Accediendo á lo solicitado por el Ayuntamiento de P anes, la junta provincial de Instruccion pública ha acordado fijar en 250 pesetas el sueldo de la escuela incompleta de Margarida.

Se ha dispuesto prevenir al Ayuntamiento de Jaldón, que suspenda todo proced.

peranza. Como que no ha sido una sola la Memoria presentada al concurso, ideado y preparado por la misma Academia, sino que han sido cuatro: y cuatro por varios estilos apreciables todas, y todas escritas con envidiable ingenio, aunque no, naturalmente, con igual acierto y densura.

De las cuatro debemos dar, por el orden de su presentacion en Secretaria, sucinta noticia, suficiente no mas para que la Academia forme desde luego juicio aproximado de su contenido y condiciones de forma, y pueda así proceder, con la brevedad que el caso pide, ó sin perder tiempo en detalles de muy secundaria importancia, á su examen reflexivo, y á la apreciacion y comparacion del mérito absoluto y relativo de todas ellas: base del justificado ó inapelable fallo que ha contraido ante el público el compromiso de dictar.

II.

Tiene por lema la señalada con el número 1 los siguientes muy significativas versos del mismo Calderon de la Barca:

«Pues cuando mi pena allanes,
Sin ver si vive ó si muero,
Estare como el acero,
Suspendo entre dos imanes;»

y consta de 32 hojas en folio, de bastante lectura.

El autor, sin duda por falta de tiempo para completar sus postreros toques y perfiles (y es falta de que todos con razon se lamentan y nos dolemos), no la ha dividido en secciones ó capitulos (1); y de aquí pro-

(1) La comision al informar, marcó las divisiones que aqui indica por medio de las mayúsculas A, B, C, D, E, F, y G; dejamos esa division para que el lector pueda concretar mejor el examen de las materias de que trata la Memoria.

Breda, donde Spinola da cuenta de la estension que ocupaban sus tropas, acampadas en torno de aquella célebre plaza, y de la que hubieran ocupado en variedad de condiciones, ó conforme el cerco hubiera sido mas ó menos apretado —Cita es esta, como otras muchas de muy diversa índole, que aducen los autores de las cuatro Memorias, y que cada cual interpreta á su manera. Por desgracia, áun interpretada del modo mas favorable posible, bien poco prueba en pro de la ciencia matemática de Calderon y de sus contemporáneos nacionales.

A la exposicion de los conocimientos astronómicos del mismo inmortal poeta se hallan consagradas las hojas 10 á 16; y, con numerosas y bastante atinadas citas de sus obras, pretende nuestro autor demostrar que el sistema astronómico predominante por aquella época en España, por lo menos entre las personas ilustradas, debia ser el fantástico de Ticho Brahe: término medio entre el de Ptolomeo, ya por entonces rudamente combatido por todos sus flancos, desportillado por varias partes, y que de un momento á otro amenazaba desplomarse

miento contra D. Jaime Ferrá Albanell y demás concejales que declaró incapacitados, y que remita á la autoridad superior de la provincia cuantos antecedentes existan sobre el particular, á fin de que la Comision provincial pueda resolver con mas conocimiento de causa.

El dia 24 del actual se celebrará la su basta para la construccion de las obras del primer trazo de carretera de la de Jativa á la de Albaida á Gandia, bajo el tipo de 308.861.15 pesetas.

Han sido nombrados para completar el tribunal de oposiciones á las escuelas vacantes de niños de la provincia, el catedrático del Instituto provincial de segunda enseñanza, D. Enrique Ferrá, y el profesor de instruccion primaria D. Pascual Orozco.

Ha pasado á informe del ingeniero de minas la solicitud producida por D. José Carratalá Ceruuda, pidiendo 90 pertenencias mineras con el título de «Situadas en los términos de Aguas y Basés».

En la madrugada del dia 30, un herroso incendio estalló en la farmacia de D. Luis Brach Cámara, en Orihuela, siendo destruido todo el establecimiento, cuyas pérdidas se calculan en 15.000 pesetas. Se atribuye la causa del incendio á la casualidad.

EL FERRO CARRIL DE ALCOY.

Ecós de la opinión.

En un periódico de Valencia encontramos las noticias que á continuación reproducimos, que hacen referencia á las proyectadas líneas férreas de Alcadia de Cr spins á Villena y de Jativa á Alicante:

«Dos brigadas tenemos en campaña estudiando los ferro carriles que llamamos alcoyanos, aunque afectan al interés de dos provincias. La primera está dando los últimos toques al proyecto, verificando el replanteo para la comprobacion, y el cual ha de servir ya para la construccion. Ha concluido el replanteo desde Alcadia á Onteniente, y el viernes debieron llegar al barranco de Bocairente, ó á la Virgen de la Luz, punto de bifurcacion de Alcoy y Villena.

Desde allí saldrán á mas tardar el lunes los dos facultativos Sres. Marqués y Abad que la componen, el uno en direccion á Villena y el otro hacia Alcoy, para concluir mas pronto.

Terminada esta última operacion, esperarán en Villena a la division precedida por el ingeniero Sr. Sanz, comisionado por el gobierno, el cual es casi seguro venga á mediados del mes entrante, y no esta semana, como dijo EL SERPIL.

Lo otra brigada para el estudio del ferro carril directo á Alicante, de vía ancha, compuesta de los Sres. Yagüe y Leon, está verificando los tanteos de trazado, no pudiéndose afirmar fijamente el derrotero que van á tomar, siendo prematuro cuanto con siguan los periódicos, que creen queda fijado un trazado con solo pasear un terreno y tomar algunas pendientes. Estas operaciones, si el terreno es accidentado, se repiten por varios puntos, aun cuando sean prácticos é tengan muy buen ojo los facultativos, comparando luego las varias trazas para elegir la mas conveniente, esponiéndose á errar los que aventuran hoy su opinion.

El jueves se encontraban en Albaida pernoctando en casa del Sr. Perez; volviendo el viernes sobre sus pasos hacia Montaverner, para calcular de nuevo si les convenia remontarse al puerto de Albaida ó cruzar la cordillera para pasar al otro valle.

Nosotros no vemos otra solucion que el ir á juntarse con el otro proyecto en la sierra de Onteniente ó cruzar por las inmediaciones de la Peña de Benicadell; por que

no hay duda que el puerto de Albaida se gana subiendo por Adzaneta, pero la bajada hacia Muro por el pueblito de Turballes, es muy difícil para vía ancha.»

Correo de Madrid

Correspondencia particular.

Madrid 1.º de Febrero de 1882.

La noticia de estar ajustado y parece que firmado el nuevo tratado de comercio entre España y Francia, es sin duda satisfactoria y mas todavía porque hasta ahora el gobierno solo habia dado á conocer de dicho tratado lo que es mas beneficioso para España, que es la rebaja en el derecho de importacion de los vinos.

Esta noticia hubiera sido mucho mas satisfactoria para el comercio y la industria, de no estar tan preocupados los ánimos por la desalentada subida de las tarifas de la contribucion industrial y de comercio.

El presidente del Consejo que está consensado, no ha podido oír aun á la comision del sindicato de Madrid y todo el mundo comprende que este paso no conducirá á ningun resultado práctico, como tampoco el de ver á S. M. el Rey.

Mañana habrá otra gran reunion del sindicato sin perjuicio de las que los gremios estan celebrando separadamente.

Si el gobierno tan pródigo con las clases improductivas, no hace caso de las reclamaciones de las productoras, no creo que se adopten los temperamentos enérgicos que algunos aconsejan, porque en último caso mas perjudicarían á la industria y al comercio que al gobierno pero puede encontrarse este con una resistencia pasiva y una impopularidad verdaderamente peliagrosa.

La afición á no escuchar mas que á los aduladores compromete con frecuencia á los gobiernos, haciéndoles entrar por caminos de perdicion para ellos, y el actual debia tener en cuenta que un acto desacertado que disgusta á clases numerosísimas é influentes, es una gran batalla que ganan sin combatir los enemigos de las instituciones.

Pero si al gobierno preocupa poco la actitud de los comerciantes é industriales con razon alarmados por las medidas del Sr. Camacho, en cambio á algunos ministros ha parecido poco prudente que contra las instrucciones atribuidas á la Santa Sede, el cardenal arzobispo de Toledo, que por lo visto no quiere quedar mal con nadie, el patriarca de las Indias y el obispo de Daulia hayan aprobado la direccion concedida al Sr. Nocedal para la peregrinacion a Roma y la alocucion por éste publicada con las firmas de la junta directiva compuesta de carlistas.

Hay ministeriales que aseguran no llegará á realizarse la peregrinacion, pero no se en que puedan fundar sus seguridades. El Sr. Nocedal es bastante enérgico para llevar á cabo su proyecto y sin una prohibicion terminante del gobierno ó de la Santa Sede, llevará á Italia la legion carlista y habrá el conflicto consiguiente.

Algunos ministeriales daban ayer crédito á un amigo del Sr. Sagasta que con relacion á este aseguraba se reunirían las Cortes á mediados de Marzo. No se si los acontecimientos obligaran á esta reunion, pero sí sé que por ahora no piensa el gobierno en tal cosa y que lejos de ello, dilatará cuanto pueda el interregno parlamentario.

Mientras tanto el Sr. Navarro y Rodrigo con pretexto de un té que á los lunes, reune en su casa á los disgustados y prepara sus fuerzas por lo que pueda ocurrir.

Madrid 2 Febrero.

Se dá alguna importancia á la conferen-

cia que celebraron ayer el ministro de Estado y el Nuncio de Su Santidad á propósito de la peregrinacion á Roma promovida por el Sr. Nocedal.

No es fácil asegurar, aun que si calcular, lo que se trató en la citada conferencia. Nuestro representante cerca de la Santa Sede Sr. Groizard habia teleografiado al ministro de Estado dándole cuenta de una conferencia que habia tenido con el ministro de Negocios Estrangeros de Su Santidad en la cual el cardenal Jacobini le manifestó que el Papa desaprobaba terminantemente toda tendencia política que se dé á la peregrinacion católica de los españoles, y que queria que dicha peregrinacion fuese dirigida por los prelados.

Cuando el gobierno suponía que las instrucciones recibidas de Roma por el Nuncio de Su Santidad en Madrid, estaban de acuerdo con lo que el Sr. Groizard decia en su telegrama, dieron á luz los periódicos la circular reservada del Nuncio á los prelados recomendándoles la peregrinacion dirigida por el Sr. Nocedal y la junta de carlistas por él nombrada.

Desde luego era extraño que el Nuncio se dirigiese á los prelados para un asunto de esta naturaleza sin manifestar al gobierno lo que proyectaba, y es natural que el ministro de Estado deseara saber porque el Nuncio recomendaba la jefatura del Sr. Nocedal para la peregrinacion, mientras el cardenal secretario de Estado aseguraba á nuestro representante cerca de la Santa Sede, que el Papa queria fuese dirigida la peregrinacion por los prelados.

La conferencia ha debido ser pues interesante y lo será mas por sus resultados.

Mientras el obispo de Daulia cuyas opiniones carlistas son conocidas, y el cardenal Moreno cuya conducta en este asunto de la peregrinacion no está despejada como fuera de desear, apoyan la jefatura del Sr. Nocedal, para la jefatura de la peregrinacion; varios prelados, entre ellos los mas eminentes por su saber como el cardenal de Santiago y el arzobispo de Valencia condenan terminantemente la citada jefatura y sostienen que la peregrinacion debe ser dirigida por los obispos.

No se si por iniciativa de estos prelados ó de otros, parece que muchos obispos estan firmando una carta en la cual se sostiene la idea de que solo los prelados deben dirigir la peregrinacion, es decir lo contrario de lo que defendió el obispo de Daulia, con la aprobacion del cardenal de Toledo en la reunion de la junta carlista hace pocos dias en el palacio de este último prelado.

Si la citada carta se publica y si los obispos que la firman resuelven mantener su opinion de acuerdo con la de la Santa Sede, la peregrinacion se realizará sin duda, pero con un carácter muy distinto de la de una manifestacion del carlismo que es el que hasta ahora tiene.

Hoy ha visto por fin la comision del sindicato de Madrid al Sr. Sagasta, pero dudo que esta conferencia haya sido provechosa á su causa. El Sr. Camacho se niega hasta á aquellas reformas en las tarifas que son de sentido comun. Llama la atencion que un periódico como «El Imparcial» apenas trate tan importante asunto.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Andrés.

SANTO DE MANANA.—Sta. Agueda.

Anuncios oficiales.

Don José Victorio Mora y Picó, Juez de primera instancia de Alcoy y su partido.

En virtud del presente edicto hago saber: Que en los autos de testamentaria voluntaria de Josefa Martí Llorca, promovidos por Agustín Abad Mataix, como padre y representante legítimo de las menores y solteras Consuelo, María y Rosario Abad Domenech,

por providencia de hoy he acordado tener por prevenido el juicio de testamentaria de la Martí Llorca, y que se llame por edictos á los herederos ausentes si su residencia conocida, Antonio Blanquer Vilaplana y Joaquín Giner Abad, para que dentro de quince dias se personen en el juicio.

Dado y librado el presente con un pliego de papel sello habilitado para la clase décima número ciento tres mil seiscientos noventa y cinco, en Alcoy a treinta y uno de Enero de mil ochocientos ochenta y dos.

José Victorio Mora.

José Calbo.

Cartas en lista del mes de Enero.

D. Francisco de P. Esteve.—D. José Cabrera.—D. José Ortiz.—D. José Ortiz.—D. Miguel Ivañez.—D. Francisco Marco Palazon.—D. Manuel Sanz Villa.—don José Lopez Pelegrin.—D. Rafael Benito.—D. José Miralles.—D. Rafael Comas Delgado.—D. Luis Sabater Querol.—D. Enrique Bushell.—D. Enrique Bushell.—don Francisco Quiles Navarro.—D. Francisco Esposa.—D. Francisco Muñoz.—D. Francisco Gisbert Valor.—D. Enrique Real.—D. Federico Cuñat.—D. Miguel Soria.—D. Adolfo Caro.—D. Ramon Zuller y Andrés.—D. Jorge Gadea Blanquer.—don José Miró y Comp.—D. José M.º Miró.—D. Salvador Vilaplana.—D.ª Rita Sampere.—D.ª Josefa Vaño.—D.ª Soledad Ruiz.—D.ª Josefa Colomer.—D.ª Sofia Garcia.—D.ª Isabel Ripoll.—D.ª Teresa Fernandez.—D.ª Antonia Pol.—doña Rita Merin.—D.ª Rosa de Monserrat.—doña Concha Miró.—D.ª Manuela Lafuente Viuda de Pastor.

Cartas en lista por falta de direccion y franqueo.

D. Aureliano Andrés, Planes.—D. Manuel Sanz, Valencia.—D. José Gimfarré, Albilar de Castellbell.—D. Antonio Vidal Amat, Monovar.—D. José Gracia Cantala piedra, Madrid.—D. Isidro Soler, Rellen.—D. Eduardo Sanzauo, Alcoy.—Doña Amalia Lombía, Madrid.

Una carta en blanco.

Seccion mercantil.

Alcoy 4 de Febrero de 1882.

CAMBIOS.

PA-REL	DI-NEGO	PA-REL	PA-REL
Alicante	114	Murcia	314
Albacete	1	Orense	1 7/8
Almería	5/8	Oviedo	1 1/8
Barcelona	113	Palencia	1
Bilbao	3/4	Pamplona	1 1/8
Burgos	1	Pontevedra	1 1/8
Caliz	3/4	Palma	1
Cartagena	3/4	Salamanca	1 1/8
Coruña	3/4	S. Sebastia	3/4
Córdoba	3/4	Santander	7/8
Castellón	1	Santiago	8/4
Granada	1	Sevilla	7/8
Jaén	7/8	Tarragona	1 1/4
Jerez	3/4	Toledo	1 1/4
Lérida	3/4	Valencia	7/8
Lorroc	3/4	Valladolid	7/8
Lugo	3/4	Vigo	7/8
Madrid	3/4	Victoria	3
Málaga	5/8	Zaragoza	1 1/4

París vista 4,98

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIL.
(AGENCIA FABBA.)

Madrid 3 de Febrero (5.13 tarde.)
La «Gaceta» de hoy publica el anuncio del Banco de España en que se avisa la elevacion del descuento á cinco por ciento.

En el Consejo de Ministros celebrado bajo la presidencia de S. M. el Rey han quedado firmadas algunos nombramientos de gobernadores de provincia.

BOLSA DE HOY.
Consolidado 3 por 100 29 30.

ALCOY 1882.
Imprenta de EL SERPIL.
5, Sta. Elena, 5.

PAPPEL SUPERIOR,
español, francés é inglés.

Tarjetas visita,
con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,
varias clases

PARA EL COMERCIO

PAPPEL SUPERIOR,
español, francés é inglés.

Tarjetas visita,
con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,
varias clases

PARA EL COMERCIO



AL COMERCIO.

AGENCIA

DE

DON TRINO ALTED JORNET.

legalmente autorizada.

Bailen, 5, duplicado,

ALICANTE.

Esta Agencia se halla en combinacion con

«LA CENTRAL IBÉRICA» de MADRID

y

El Banco Económico Nacional,

y ofrece al público despachar los negocios que se le confíen, con actividad y economía, para lo cual tiene corresponsales en todas partes.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

FUENTE DEL ORO

Aguardientes vinos y licores
DE VICENTE IGUAL

Vall 2, Alcoy.

Champagne 24rs. botella.
Vino de Jerez.—Manzanilla fina.—Amontillado Amomado.—Pedro Gimenez.—Fino oro.—Málaga seco.—Pajarote n.º 1.—Madeira.—Clases superiores de 10 á 12 rs. botella.—Fondillon 5 rs. y medio botella.
Ron Puerto Rico, 8 rs. botella.—Id. Martinica, 12 rs. Id. Jamaica, 14.—Ginebra superior Campana, 12 rs. tarro.—Id. superior Amburgo, 10 rs. tarro de cristal.—Id. nueva marca, 10 rs. id.

MADERAS.

Se acaban de recibir muy superiores, de procedencia Sta. Maria (América) y de Burc (Suecia) en tabloncillos, tablas y jásenas, aserrados por las cuatro caras; en los almacenes de la Viuda de Vicente Esquembre de Alicante.

GARBANZOS

BUENA CLASE, á 50 rs. arroba catalana. ID. SUPERIORES, á 80 rs. id. Se espesan en la Droguería del Moro, Mercado, 2.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una briliantina de las mas recomendables.

FONDA Y CAFÉ DE RIGAL

Gran surtido de vinos, licores y conservas

CONSERVAS. Perdices escabechadas 40 rs. Conejo de monte 40. Liebre 40. Gallinas asadas con manteca y estofado 20. Gallinas estofadas 20. Jamon con guisantes 8. Magras jamon con tomate 42. Lomo de cerdo asado 40. Id. con tomate 40. Ríñones compuestos 40. Lengua de vaca estofada 46. id. con tomate 46. Pichones con id. 40. Pollos escabechados 20. Ternera mechada 40. id. con salsa 40. id. estofada 40. Ternera con guisantes 40. id. con tomate 40. Salchichon de Vich legitimo, lib. 32.

PESCADO. Almejas con tomate 8 rs. Id. al natural 7. Langosta al id. 42. Id. compuesta 6. Id. á la catalana 42. Mero con tomate 46. Merluza con aceite, 42. Id. tomate 42. Id. compuesta 42. Id. guisantes 42. Id. salsa verde 42. Id. escabeche 44. Langosta con aceite 42. Id. compuesta 42. Id. con tomate 42. Id. guisantes 42. Id. salsa verde 42. Id. escabeche 42. Sardinias con aceite 3. Id. con tomate 3.

VERDURAS. Setas con aceite (vulgo esclatasanos 8 rs. Habichuelas de la saladilla 6. Tomates al natural 6. Pepinillos 6. Variantes 6.

En algunas clases hay medios botes y cuartas. Se garantizan todas las conservas hechas en esta casa; las de otras fábricas no se cambian ni garantizan.

LISTA DE LICORES.

Crema de ron, Marrasquino, Curacao, Anisete, Maria Luisa, Aguas de granadinos, Espartero, Perfecto amor, Cumin Imperial, Dautres, Raspail, Citron, Altremes, Garus, Leche de vieja, 4 frutas, Marrás, Agua divina, Brudoni, Noyó, Algreme de Florencia, Mi amor. Pimpermint, Montá, Lágrima, Naranja, Agua verde, Pepepi. Crema de Anjélique, Garibaldi, Chartreuse. Rosa, An, daya, Craneta.

Las clases antedichas tomando por partes iguales, á 8 rs. y eligiendo clases de 8 á 48 rs.

CLASES DE ANISES en tarros y frascos de cristal: Ojen, Mono, Gorrion, Lamolla, Morel, Pavo Real é Imperial. Precio, 48 rs.; Tarros y botellas de lujo, 24 rs. Varias clases de licores en primeras clases, de 48 á 60 rs. botella. Ginebra Campana, 4.º 20 rs. tarro.—Id. Hamburgo, 46 rs. id.—Id. ordinaria, 44 rs. id. Varias clases de Ron, de 44 á 60 rs. botella. Varias clases Champagne, de 40 á 60 rs. botella. Varias clases Coñac, de 26 á 36 rs. botella. Vinos extranjeros y españoles, de 40 á 30 rs. botella, Cerveza Pale-Ale, Estrasburgo y del Pais, á 4, 2, 3 y 6 rs. botella.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|--|---|
| Cafés y fondas
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.
Droguerías.
D. Eduardo Piol, Mercado, 2
Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.
Sres. Jiment y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cárdo.)
Farmacias.
D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1
Lampistería.
D. Desiderio Margarit, s. orozco 23, (Tienda de la Campana.)
Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)
La Valenciana.
PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8. | Peluquerías.
D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.—Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeita, corta y riza el cabello.
Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.
D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina á la calle Mayor Almacén
caja de dos latas 84 rs.
Una lata 42 >
Para fuera 61 >
Relojería y depósito de máquinas
Singer
D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
Sastrerías.
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
Zapatería.
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27 |
|--|---|
- Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

Sabanes y grietas.

Desaparecen á los dos dias, usando el ungüento y pomada, que se espandan exclusivamente en la Botica de D. Evaristo Mengual, situada en la calle del Mercado n.º 6.

Trages para máscaras.

En la plaza del Fosal n.º 3, hay para alquilar trages para máscaras de todas clases y precios. Además hay una grande y variada coleccion de dominós de raso y seda sin estrenar.

TRIPLE AGUA

DE
COLONIA
DE ORIVE.

Premiada en seis exposiciones y única española premiada en París, reconocida que han sido por el Jurado, del que no ha formado parte España sus altas cualidades de delicadeza, fragancia, gratísimo aroma, sin igual belleza y incomparable economía. Proclamada universalmente su bondad, resta decir al público es la mas barata de Europa, y suplicamos no se confundan con las infinitas que de perniciosas é infimas clases pulutan por todos sitios. Ensayeta el que no la conozca. Vélese en lujosas y grandes botellas á 3, 6 y 12 reales en Bilbao, su autor, que remite á todos sitios y hace grandes descuentos al por mayor.

Exijase *Farmacia de Orive, Bilbao*, en la capsula y cristal, y firma *S. Orive* en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello de las botellas; ¡OJO! En Alcoy, Farmacia de la viuda de Rafael Alfonso.

Gran éxito en París

VELOUTINE CH^{les} FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO

INVISIBLE y ADHERENTE, dá al óstis frescura y transparencia.

INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS

Se vende en las Farmacias, Perfumerías, Peluquerías y tiendas de quincalla.

Desconfiar de las Falsificaciones